

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. -- VEINTIUNO trimestre, fuera. -- SESENTA extranjero. -- TREINTA DOS Ultramar. -- Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 31 DE MARZO DE 1881.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. -- COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 869.

**LEED** el anuncio de CLIMENT Y LA-  
PORTA inserto en la cuarta pla-  
na.

ALCOY 31 DE MARZO DE 1881.

## EL CICLO DE VAPOR.

(Conclusion.)

Esta experiencia, tan sencilla como admirable, que el Sr. Testud tuvo la bondad de repetir varias veces, bastaria por sí sola para la gloria del inventor, pues en ella están, por decirlo así, concentrados todos los descubrimientos relativos al ciclo de vapor, que no son mas que consecuencias sacadas por una elevada inteligencia del principio de la transformacion espontánea del calor en trabajo dinámico.

Pero el Sr. Testud no se ha limitado á eso, sino que, imitando al ilustre Watt, que no se contentó con inventar la máquina de vapor, sino que la completó en todas sus partes, entregándola á la industria poco más ó menos en el estado en que hoy se encuentra, así tambien el inventor del ciclo de vapor ha querido completar su descubrimiento inventando y perfeccionando todos los aparatos y elementos necesarios para su realizacion práctica, cabiéndole la gloria de haberlo conseguido, pues, como antes hemos dicho, el ciclo de vapor es completo, y desde ahora está en disposicion de pasar al terreno práctico de la industria.

Y aquí entra ahora la cuestion práctica de la aplicacion, ó por mejor decir, de la explotacion del ciclo de vapor, cuestion no resuelta todavia más que en principio por el Sr. Testud, que como he dicho ya en otra ocasion, no es ni quiere ser hombre de negocios, y por consiguiente, no quiere ni puede, y, en mi sentir, no debe ocuparse directamente en la parte comercial. El Sr. Testud, se debe por completo á sus trabajos de inventor, que le han conducido al descubrimiento y realizacion práctica del ciclo de vapor, y su inteligencia privilegiada se empleará mejor en

continuar sus trabajos técnicos y perfeccionar sus inventos, que en el trabajo ordinario de un taller para ejecutar los pedidos aun admitiendo que le alcanzara el tiempo para ello.

Así pues, el Sr. Testud ha resuelto, en principio, explotar sus importantes descubrimientos, cediendo el privilegio en los diversos países, ya sea para una, varias ó todas las aplicaciones de sus ciclo (1), y las sociedades ó particulares que adquieran el privilegio, serán las que concedan el derecho de emplear el ciclo de vapor mediante las condiciones que estimen convenientes, y se encarguen de fabricar los aparatos que constituyen el ciclo de vapor.

Sirva esto de contestacion á la multitud de personas que me han escrito pidiéndome la aplicacion del ciclo de vapor, que no hay medio de empezar á explotar interiormente no esté resuelta la primera parte de la cuestion, es decir la formacion de una sociedad explotadora del privilegio. Respecto á España, el Sr. Testud me ha honrado con el encargo de formarla, ó de proponerle la solucion que mejor me parezca, y abrigo la esperanza de llegar en breve plazo á esa solucion en la que deseo ardientemente que tomen parte los más directamente interesados que, son en primer lugar los industriales y fabricantes que tienen máquina de vapor, y sobre todo los constructores de estas máquinas á quienes interesa más que á nadie la cuestion del ciclo de vapor.

Mi objeto principal, ante todo y sobre todo, es contribuir á que España disfrute lo mas pronto posible y en las mejores condiciones, de las ventajas de de tan importante descubrimiento: y gracias á la extremada bondad del Sr. Testud para conmigo, puede ofrecer desde luego una garantia de exito, que no ha concedido á ninguna de las muchas personas que en este momento están tratando con él para

(1) Hasta aquí solo he hablado de las aplicaciones dinámicas, omitiendo, en obsequio á la brevedad, las aplicaciones físicas, que son tanto ó acaso más importantes todavia.

la explotacion de sus privilegios en los diversos países.

Esta garantia consiste en permitirme la instalacion previa de una máquina con el ciclo de vapor en Madrid ó en algun centro importante, para que pueda ser debidamente apreciada la importancia colosal que tiene para la industria la aplicacion del ciclo de vapor. A esa exigencia que se le ha hecho para varios países, ha contestado con razon el Sr. Testud, que para evitarla ha hecho el sacrificio de montar su sala de experiencias, de manera que puedan apreciar prácticamente las ventajas de sus ciclos en sus diversas aplicaciones, las personas que quieren tratar de la explotacion de sus privilegios,

Es tanto lo que me queda por decir sobre los trabajos del Sr. Testud, que no veo medio de hacerlo en esta correspondencia que doy aquí por terminada; y á mi regreso á esa, con más espacio y tranquilidad, podré ocuparme en reunir y ordenar mis notas, y contestar á las muchas cartas que he recibido sobre ese asunto, que encierra una cuestion de vida ó muerte para la industria.

JOSÉ ALCOVER.

## LAS CUARENTENAS.

Reina la peste en el golfo Pérsico, al mismo tiempo que se celebran conferencias sanitarias en Washington.

Estas dos noticias tienen un íntimo enlace.

Parodiando una frase célebre, podríamos decir: *Esto quiere matar á aquello*, á pesar de que los tiros se disparan desde muy lejos.

Los representantes extranjeros parece que no han dicho nada de nuevo sobre la materia. La conferencia ha versado sobre cuestiones de detalle, de modo que no saldremos del vetusto sistema de las cuarentenas. En efecto, las precedencias de aquella region oriental han sido provistas de patentes súcias.

En estas materias estamos todavia á la

misma altura que durante la Edad Media.

Estamos aun en aquellos remotos tiempos en que Areteo de Capadocia proclamaba sobre estos azotes la última palabra del credo moderno.

Fundado en que el cólera es contagioso, decia á los médicos de su tiempo como último y heróico recurso de la melicua: *Sálvese quien pueda*.

Ni el sentimiento cristiano, con su doctrina de amor y con sus máximas de abnegacion y sacrificio, ha podido todavia vencer el terrible y desconsolador grito del médico asiático.

En la peste de Florencia, el padre abandona al hijo, el hermano á la hermana, la mujer al esposo.

En la peste de Sevilla se tapió el barrio que se decia infestado, abandonando á los pestilentes á su suerte.

En Nápoles, en Barcelona y hasta en las ciudades del Nuevo Mundo, se apela en seguida al aislamiento, en cuanto circula la fatidica voz de peste.

Dos ciudades se hallan infestadas, y aun cuando nada tienen que envidiarse mutuamente, la una pone en cuarentena las precedencias de la otra.

Esto lo hemos observado más de una vez. Barcelona y Valencia podrian servir de testigos.

Nuestra patria es recalcitrante en materia de cuarentenas; pero hay todavia una nacion que nos aventaja: Portugal. Es imposible describir las infinitas molestias y vejámenes que la administracion portuguesa impone á los viajeros procedentes de ciertas regiones, que en el vecino reino están casi siempre en entredicho.

Cualquiera que haya hecho viajes á Ultramar, sabrá que los puertos meridionales de Francia están abiertos completamente, mientras que los de España están cerrados para las mismas precedencias.

Buques hay que pueden tocar en Gibraltar, donde ondea bandera extranjera, y no pueden tocar en niugun otro punto de la Peninsula.

En Inglaterra y otras naciones están l

cuarentenas suprimidas, ó al menos reducidas ó su menor expresion.

Aquí jamás hacemos las cosas á medias. Cuando establecemos la incomunicacion cuarentenaria, no lo hacemos por d6sis menores de guince dias.

El resultado es que los vapores se ven en la necesidad de suprimir las escalas en nuestros puertos, con perjuicio de los viajeros y de nuestro comercio.

El aislamiento, el abandono, el *sálvese quien pueda*, reina en toda su plenitud, para impedir un contagio que ningun médico ha podido todavia demostrar.

Sábase por la esperiencia de todos los dias, que cuando una localidad se halla atacada, de los que han tenido contacto con el mal unos se enferman y otros no, y muchos se enferman sin haber estado cerca de ningun apestado.

Podrán objetar que el contagio se trasmite por conducto de la atm6sfera, en cuyo caso ya no se necesita pronunciar una palabra mas para demostrar la ineficacia y lo absurdo del sistema cuarentenario, que se halla todavia en pleno vigor en nuestra patria.

Es preciso reformar los reglamentos sanitarios en sentido liberal, destruyendo esas trabas inútiles, que solo sirven para nuestro perjuicio y descrédito.

### LA POLÍTICA BRITÁNICA.

Los boers han reconocido la soberanía de la reina de Inglaterra.

En lo demás, la república de Transvaal gozara de una completa autonomia, segun las condiciones estipuladas en el tratado cuyas bases han visto ya la luz.

Cualquiera que mire las cosas superficialmente preguntará: ¿Es posible que la nacion inglesa haya hecho una guerra tan costosa, en tierras distantes, para contentarse con adquirir para su reina una soberanía nominal? ¿Es posible que teniendo sobradas fuerzas y recursos para abrumar á aquel pequeño pueblo, haya celebrado despues de la derrota de sus armas la paz para obtener tan solo un título honorífico?

La estrañeza subirá de punto para todos aquellos que consideran que la politica inglesa ha sido siempre marcadamente utilitaria.

La Marina inglesa adquirió el dominio de los mares, cerrando sus puertos y los de sus colonias á las marinas extranjeras, y especialmente á la marina holandesa. entonces preponderante; en cambio fué el adversario mas tenaz de Napoleon durante las guerras del primer imperio, cuando el c6te-

bre conquistador se proponia reducirla á la impotencia por medio del bloque continental.

Si en Sud-América salen derrotados sus ejércitos invasores en 1806, en cambio sus generales tienen ocasion de sembrar en el animo de aquellos naturales los gérmenes de su aspiracion á la independencia, envueltos en ideas económicas que han de abrir á los ingleses nuevos mercados consumidores.

Cuando Inglaterra teme la competencia del trabajo forzado, hace convenios para abolir la esclavitud en los demás Estados, y persigue la trata.

Cuando envia misioneros á predicar el Evangelio entre los salvajes, se propone inspirarles el sentimiento del pudor, para que se vean en la necesidad de consumir ses telas de algod6n para cubrir su desnudez.

Cuando se esfuerza en asegurar y garantizar la independencia de Portugal, es para que continúe siendo una factoría inglesa.

Cuando se resuelve á ocupar perennemente Gibraltar, considera la puerta que queda abierta en la Península á los contrabandistas, que en último caso no son más que partidarios armados de la libertad de comercio.

Cuando despues de perseguir con todo encarnizamiento la trata, se dedica á favorecer la rebelion de los Estados esclavistas del Sud, es porque vé la facilidad de suplanter en aquellas regiones el comercio manufacturero de los Estados del Norte.

En la China se une con la Francia para obligar al Celeste Imperio á abrirle sus puertos, y en todas partes donde no sea la nacion favorecida, es partidaria de la libertad de comercio; pero vende sus propias concesiones por otras concesiones que le convengan.

¿Que significa, pues, su conducta en el Transvaal?

Los ingleses aspiran á dominar en Africa, como dominan en la India y Australia.

Los boers, pueblo valiente, de raza europea, iniciado en la civilizacion, está destinado á prevalecer y dominar en aquellas regiones.

En un país tan vasto como el Africa, á tal distancia y con escasos medios de comunicacion terrestre y marítima, no es fácil dominar, y mucho menos someter, á un pueblo como los boers, ni intentarlo sin grandes y permanentes sacrificios, por otra parte sin compensacion.

La soberanía nominal proporcionará á Inglaterra ciertas franquicias comerciales, que le permitiran dominar aquel mercado, estrechar la relacion, ligar intereses; y á la

corta ó la larga, hacer de aquel punto un centro de operaciones, y convertir á los boers, dándoles apoyo y estímulo, en instrumento para dominar el corazon del Africa, y estratégicamente todo el Continente.

### Seccion local.

Los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en la sesion ordinaria de la presente semana, son los siguientes:

Se aprobó la variacion de fachada que presentaron D. Francisco Pastor Boronat y otros, en sus casas de la calle de la Corbella, á virtud de denuncia de los Maestros de obras.

A la instancia presentada por varios vecinos de la calle de S. Antonio en solicitud de que se prohiba el paso de carruages por dicha calle, se acordó contestar desestimando su preteusion por no existir otro paso que permita el acceso de los mismos á las fábricas situadas á orillas del rio, en aquella parte de la poblacion.

Se aprobó el plano presentado por don José Juliá Silvestre, en solicitud de permiso de obra, siempre que la misma se sugete á las alturas mínimas que establecen las Ordenanzas municipales vigentes.

A la instancia y plano presentados por D. Joaquin Terol Botí y D. Rafael Gisbert Abad, en solicitud de permiso para levantar una cerca que cierre los jardines que proyectan establecer en las fachadas posteriores de sus casas de la calle de San Cristobal, se acordó contestar desechando el plano por oponerse al artículo 21 del Reglamento de ensanche, aprobando el Ayuntamiento el proyecto de verja presentado por la Comision el cual queda de manifiesto en la Secretaria municipal.

A informe de la Comision municipal de Hacienda y Contabilidad se mandó parar la instancia presentada por D. Enrique Jordá Abad, en solicitud de que por el Ayuntamiento se le señale una subvencion para la escuela privada que el mismo dirige.

Con arreglo á la Circular de la Direccion general de impuestos fecha 6 de Marzo de 1889 se acordó hacer efectivo el cupo de consumos, sal y cereales por administracion.

A consecuencia del suelto referente al hallazgo de un niño que publicamos en el número de ayer, tenemos que registrar un hecho que demuestra la incuria y abandono con que tienen muchos padres á sus hijos. Un sugeto habitante en la calle de la Corbella, núm 11, se presentó al Cabo de los municipales manifestándole que hace unos

veinte dias que le faltan dos hijos, uno de 12 años llamado Francisco y otro de 7 llamado Bartolomé, ignorando, á pesar del tiempo trascurrido, el paradero de los mismos muchachos. El referido sugeto acudió á la casa constatarial en la creencia de que el muchacho encontrado en el pueblo de Alcudia seria alguno de sus hijos.

Como se ve, el abandono de este padre es imperdonable y digno de la mas enérgica censura, y como suponemos, por los hechos, que registramos, que no es ese solo el único padre de familia que tiene en tal estado á sus hijos, nos creemos en el deber de escitar el celo de los mismos y de la autoridad, á fin de que no se repitan estos hechos que tan mal efecto producen en una poblacion culta y celosa de su buen nombre y decoro.

A contar de mañana el coche-diligencia que sale diariamente de la Posada de la Vinda para Alicante, saldrá de Alcoy á las 5 de la mañana y de Alicante á las 4, llegando á la primera de dichas poblaciones, á las 12 del dia, y á la segunda á la una de la tarde.

La direccion del Tesoro ha acordado que el dia 1.º de abril se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas pasivas y clero. La asignacion del material se satisfará el dia 4.

Dice un periódico de Madrid: «Hoy (el lunes) han presentado al Tribunal Supremo la anunciada querrela contra el gobernador de Alicante los Sres. Danvila y Veña, en representacion del partido conservador.»

Ha sido nombrado director de Sanidad del puesto de Torreveja, en esta provincia D. Manuel Novella y Galves.

Alta y baja. Ha sido repuesto en su cargo el alcalde de Bañeras, que segun dijimos oportunamente, fué destituido por el Sr. Gobernador de la provincia.

En cambio ha sido suspendido el Ayuntamiento de Alfafara, habiendo la nueva corporacion variado todo el personal de sus dependencias, desde el secretario hasta el alguacil.

Por un edicto que publica el Boletín oficial del dia 26, se anuncia la vacante de Médico titular del pueblo de Torremanzanas, pidiendo los que aspiren á obtener dicha plaza presentar sus solicitudes en la

Secretaría del ayuntamiento de dicho pueblo en el término de 30 días.

El periódico oficial de la provincia inserta una circular del gobierno de la misma, excitando el celo y donde instrucciones á los Ayuntamientos para que cumplan con puntualidad las atenciones de Instrucción pública, á fin de evitarse nuevamente la adopción de medidas de rigor.

El 16 de los corrientes tomó posesión de su cargo la maestra nombrada para la escuela de niñas de Tabernes de Valldigma, doña Josefa Teresa del Campo, dejando vacante la de Bocariente, dotada con 750 pesetas anuales.

Por el jefe de municipales de esta ciudad han sido puestas á disposición del Juzgado municipal dos mujeres, que en la calle de S. Roque dieron ayer un escándalo, profiriendo palabras deshonestas.

Segun nuestras noticias, el padre del niño que fué recogido por el cura del vecino pueblo de Alcuña, se ha presentado á reclamar su hijo en el Ayuntamiento. El otro niño que se extravió con aquel parece que ha aparecido en el pueblo de Agres.

Afirmamos lo que decíamos en otro lugar con referencia al abandono de los padres.

Con fecha 20 del corriente ha tomado posesión el nuevo Ayuntamiento de Torre Vieja, habiendo sido nombrado Alcalde del mismo D. Rafael Sala.

También ha tomado posesión el nombrado para el pueblo de Alcalá, nombrándose para el cargo de Alcalde á D. Tomás Maestre Soler.

Ha tomado posesión del cargo de Alcalde de la cárcel Denia, D. Miguel Gimenez, así como también el nuevo Ayuntamiento.

Nuestras observaciones con respecto al tiempo se confirman plenamente: la atmósfera tan pronto aparece despejada como cubierta de nubes y los chubascos menudean mas de lo conveniente. Estas veleidades propias de la época actual no llevan trazas de acabar por ahora, á juzgar por los señales que se observan.

La temperatura máxima fué ayer de 19° y la mínima de 10°5.

A las nueve de la mañana el calor fué de 13°; de 17° á la una de la tarde y de 14° á las seis de la misma.

La presión media barométrica fué de 748 milímetros.

El viento dominante el S.

Leemos en «Las Provincias» de ayer:

Anteayer ocurrió una sensible desgracia en la vía férrea de Madrid, y término de Algeles. Un matrimonio, vecino de Enguera, que iba por aquella vía, se vió atropellado por el tren descendente de Játiva, quedando muerto casi instantáneamente el marido, salvándose la mujer, aunque con algunas contusiones.»

Ha sido declarado cesante el Administrador de la fábrica de tabacos de Alicante.

Dicho señor parece que se había enagenado las simpatías de las operarias á sus órdenes por haber dirigido contra ellas frases duras é inconvenientes en un pequeño alboroto ocurrido el viernes último á consecuencia de un desperfecto de la máquina.

Estadística enguerina.

Para solaz de los lectores aficionados á coleccionar noticias curiosas, tomamos de un periódico de Enguera los dos interesantes y curiosos sueltos que á continuación se aparecen:

«En la semana última se han desarreglado tres casamientos, dos por falta de amor y uno por que dijo la que había de ser suegra, que ya que la novia de su hijo que se llamaba Pepa, debía haberle regalado bu-

nos el día de san José y no lo hizo, meos lo hará cuando ya sea casada.»

«En los hornos de pan de esta población en la última semana se han cocido ciento ochenta y una cazuelas de arroz, veinte y ocho con vientre y garrones, sesenta con carne y noventa y tres de ayuno; treinta y seis medidas de malenetas, diez y ocho tandas de abiscochas, cincuenta y dos panes zocarras y diez y siete calabazas.»

Escriben de Albaída con fecha del 18: «Ayer tarde, al anochece, descargó en estos pueblos una violenta tempestad, precedida de grandes relámpagos y truenos y seguida de un gran diluvio.

En el pueblo de Palomar, á un kilómetro de esta población, cayó una exhalación, entrando por la torre de la iglesia, y después de atravesar por medio de una casa se salió por una de sus ventanas, sin que felizmente y por una rara casualidad hubiese que lamentar desgracia alguna.

### Variedades.

#### ECONOMÍA DOMÉSTICA.

##### Desaparición de las manchas.

Las manchas de sustancias unidas mecánicamente á un tejido, se quitan cepillándolo fuertemente, y si no bastase, se lava con agua templada por ambas caras, hasta que se desprenda la materia extraña, como se consigue si es producida la mancha por gelatina, engrudo, jarabe, gomas, etc. La cera y estearina se hace desprender empleando el alcohol concentrado, con el cual se empapa toda la extensión del tejido manchado por ella, frotándolo hasta conseguir su desaparición.

La grasa se quita de los tejidos blancos lavándolos con jabón ó lejía caliente de ceniza, ó alcalina no muy concentrada; en las lanas se emplea el mismo procedimiento, y también puede emplearse el amoníaco.

Las manchas producidas por pintura al óleo y barnices resinosos, se tratan con alcohol, con esencia de trementina rectificada, con lejía ó con agua de jabón; si la mancha es sobre un tejido de seda, es preferible emplear la bencina ó el éter. La brea, alquitran, grasa de los ejes de las ruedas y otras materias análogas, se hacen desaparecer de una tela blanca lavándola alternativamente con jabón, aceite esencial de trementina y agua caliente; en los tejidos de color se frota la mancha con corteza de tocino hasta que penetra bien, luego se lava con jabón, repitiendo dos ó tres veces la operación, y finalmente, se empapa con aceite esencial de trementina, y después se lava con agua. Puede sustituirse el aceite de trementina por la bencina, la cual es preferible emplear en las manchas sobre seda.

Las manchas producidas por vino tinto, colores vegetales, frutas, tanino y otras varias en tejidos blancos, desaparecen por medio de lociones de agua de cloro, que no puede emplearse en telas de color; porque, por regla general, las decolora, y en este caso se emplean lejías calientes de jabón ó de amoníaco.

Las manchas de óxido de hierro y de tinta común en ropa blanca se tratan con una disolución caliente de sal de acederas, ó sea ácido oxálico; en tejidos de color puede ensayarse el lavado repetidas veces con una disolución muy débil de ácido cítrico ó de agua con unas gotas de zumo de limón, probando antes en un pedazo cualquiera de la misma tela si el color sufre alteración por el lavado con dicha solución.

La cal y los álcalis decoloran algunas telas, y para restablecer el natural se empapa toda la mancha con una disolución de ácido cítrico, ó de vinagre, ó de agua acidulada de ácido oxálico, empleando al efecto un pincelito. Por el contrario las manchas producidas por principios ácidos, como algunos zumos de frutas y vinagres, se practica la misma operación, empleando

una disolución de amoníaco, y si los colores de la tela son muy dedicados, es preferible aplicar sobre las manchas una papi-lla de cal. En los tejidos blancos, basta lavarlos con agua de cloro, ó lejías alcalinas calientes de jabón ó de amoníaco.

Las manchas de sangre en un tejido se extinguen empapando éste en agua caliente y tratándolo con pepsina ó con el zumo lechoso del fruto de la planta *carica papa ya*.

Por regla general, en las telas de color, antes de ensayar alguno de los reactivos citados, conviene hacerlo en un pedazo inútil de la tela, para ver si altera el color, en cuyo caso el procedimiento sería contraproducente.

### Correo de Madrid.

#### Correspondencia particular.

Madrid 29 Marzo.

Nuevos y detallados informes que tengo de la última reunión celebrada por el partido moderado, me permiten asegurar que á pesar de su nueva junta directiva y de la tenacidad del Sr. Moyano tan egoísta de sus opiniones personales que en alguna ocasión, como cuando el primer matrimonio de D. Alfonso, se puso en frente de su mismo partido, este no vivirá largo tiempo apegado á la constitución del 45.

Aunque la reunión debían haberla compuesto como he indicado á V. en otra carta los miembros de la junta directiva, los que han representado á la nación en las Cortes y los representantes de los comités de provincia, para asegurarse la antigua junta directiva, es decir, los que quedaron en ella después de la separación del conde de Puñonrostro, la mayoría en la reunión determinó que fuesen admitidos en la junta general los conocidos por sus opiniones moderadas y los que estas presentarán como aspirantes á figurar en dicho partido, de tal suerte el reunir mayoría era muy fácil, pues bastaba para ello llevar muchos neofitos.

El Sr. Lacal que llevaba la voz de los disidentes tenía la representación de 81 comités, y solo cuando vieron el propósito de ahogar todo debate para reelegir cuanto antes á los miembros mas intransigentes de la junta directiva, fué cuando los disidentes abandonaron la reunión.

Estos continuarán ahora sus trabajos reducidos por lo pronto á aconsejar que los moderados acepten la Constitución de 1876 á fin de que todos los partidos monárquicos y dinásticos tengan una legalidad constitucional común.

Es probable que de los pocos moderados históricos que quedan en las provincias, la mayoría acepte el consejo y se preste después á una concentración de las fuerzas conservadoras que puede ser necesaria dentro de algún tiempo para contrarrestar la concentración de las fuerzas democráticas.

Los trabajos para un acuerdo de los demócratas de distintas clases, continúan con perseverancia, a pesar de los obstáculos con que tropieza. Los posibilistas se avienen á la concordia con los demócratas á condición de que antes cada fracción fije bien su credo y sus verdaderas aspiraciones. Esto podrán hacerlo los federales del Sr. Pí y Margall y aun los del señor Figueras pero es muy difícil que lo hagan los progresistas democráticos, porque organizada esta fracción á impulsos de ambiciones personales, mas bien que de ideas políticas, es muy difícil que especifique cuales sean éstas entre las de los republicanos conservadores ó posibilistas y los republicanos federales.

La mejor prueba de que los progresistas democráticos someten á la conveniencia personal las ideas, los principios y las reglas de conducta, consiste en que mientras los que esperan ser diputados predicen en Madrid benevolencia al actual gobierno, el Sr. Ruiz Zorrilla proclamado jefe de su partido, sostiene desde París la

necesidad de una política intransigente contra el actual orden de cosas sea conservador ó liberal el ministerio monárquico.

### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Balbina vg. y mr.  
SANTO DE MAÑANA.—Ss. Venancio ob. y Teodora mrs.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Al anochece dará principio el septenario de los Dolores de Ntra. Señora, con sermón.

### ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR  
de EL SERPIS.

Londres 29.

Lord Beaconsfield, jefe del partido conservador de Inglaterra, se encuentra enfermo atacado por el asma y la gota.

Su estado inspira bastante inquietud.

Londres 29.

Esta madrugada se han recibido graves noticias de la Colonia del Cabo de Buena Esperanza.

Un despacho de Newcastle, cuartel general del ejército de operaciones en el Transwal dice que el mismo día en que se firmó la paz, la guarnición inglesa de Petechestroom, se vió obligada á rendirse á los boers después de un encarnizado combate.

Las pérdidas de los ingleses fueron de 18 muertos y 90 heridos.

Dos cañones, muchos fusiles y 3000 cartuchos cayeron en poder de los boers.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 30 Marzo.

Los posibilistas se han reunido hoy en casa de su jefe el Sr. Castelar.

A consecuencia de los temporales se temen inundaciones en algunos puntos.

La publicación del decreto suprimiendo los portazgos ha sido aplazada por presentarse algunas dificultades para la realización de esta medida.

Reina grande agitación en Creta (Grecia).

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21 60.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

### Casa de comision compras y ventas Desiderio Aura Badajoz.

Lanas de Extremadura y Andalucía pieles, trapos, cereales, vinos, aceites y todos los productos de estas provincias y del reino de Valencia.

Depósitos de paños mantas papeles fósforos de varias fábricas que representa y de las que querau confiarle los negocios.

### PERDIDA.

Hace dos días se salió de casa de sus dueños un hermoso perro de Terranova, no habiendo regresado aún. Se suplica á la persona que sepa el paradero de dicho animal ó lo retenga en su poder, avise ó lo devuelva, por lo que además de las gracias se le dará una gratificación. Informes en la Administración de este periódico.

## LA MAR DE VINOS Y LICORES.

Los que visiten la bodega de Lorenzo Rigal, en contrarán en ella un magnífico surtido de mas de cien clases de licores y mas de 3000 botellas, desde 5 á 60 rs. una.

25 clases de vinos desde 5 á 32 rs. botella.  
5 clases de ron ordinario, Puerto Rico, Martinica, Jamaica y Jamaica extra a 10, 20, 30, 40 y 50 rs. botella.  
6 id. de aguardiente, Ojen, Gorrion, Imperial, La molla, Hendaya y Mono, de 10 a 18 rs.  
3 id. de Ginebra ordinaria, Hamburgo y legitima de la Campana, de 10 a 18 rs.  
Y 3 de cerveza del pais, extranjera y Pale Ale a 1 1/2, 3 y 5 rs.  
Recomendamos a las personas de buen gusto este establecimiento.

## HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

## VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplinés, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamasado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón e hilo rayados y adamasados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, mu leton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes ininidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

### Aviso interesan.e.

A los que padecen dolores reumáticos, ataques de nervios, úlceras cancerosas y enfermedades de la piel **Leonor Llacer de Oliver**, habitante en Alcoy calle de Santa Bárbara, n.º 2, se hallaba impedida del brazo y mano derecha con los dedos frios y encorvados y á los diez dias de uso de la prodigiosa é inocente

### POMADA DE MARTIN.

regresó buena del todo, al taller de D. Anselmo Aracil de que es obrera.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar.

Pedir prospectos.

## GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

# Aviso.

La Empresa de los coches que hacen la carrera de esta ciudad á Alicante, saliendo de la posada de la Viuda, advierten á los señores viajeros, que desde 1.º de Abril verifcarán sus carruajes la salida de Alcoy á las 5 de la mañana, llegando á Alicante á la una de la tarde; de esta última ciudad saldrán á las 4 tambien de la mañana, llegando á Alcoy á las 12 del dia.

## TRIPLE AGUA

DE

## COLONIA

DE

## ORIVE.

Premiada en seis exposiciones y única española premiada en Paris, reconocidas que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte España, sus altas cualidades de delicada fragancia, gratisimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la mas barata de Europa, y suplicamos no se confunda con las infinitas que de perniciosas é infimas clases polulan por todos sitios. Ensáyela el que no la conozca.

Véndese en lujosas y grandes botellas á 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite á todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.

Exíjase FARMACIA DE O RIVE, BILBAO, en la capsula y cristal, y firma S. ORIVE en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas. ¡OJO!

## CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porcion de articulos, cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos á reseñar á continuación.

### Embutidos.

Salchichon de Vich, á 26 rs. kilo.—Embutido de lomo, á 30.—Sobrasadas de Tárbenas, á 16.

### Quesos.

De Holanda, bolas enteras, á 6 rs. libra.—De Holanda al detalle, á 6,50.—De Gruyer á 7.—De Plato ó Nata, á 7.—De Mahon, á 4 rs. libra.

### Manteca

De Holanda, á 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. á 12 rs. lata de 1/2 kilo.—De Asturias á 10 rs. lata de 1/2 kilo.

### Salazon.

Bacalao merluza, á 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, á 3.—Id. inglés superior, á 2,50.—Id. Labrador grande, á 2.—Id. id. mediano, á 1,50.—Id. id. pequeño, á 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes á 1 real uno.

### Conservas.

De atun y bonito en aceite, á 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, á 8 rs. id.—De calamares, á 8 rs. id.—De id. á 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinas á 2,50 el id.—De perdiz estofada, á 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada á 12 rs. el id.—De conejo compuesto á 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50, 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestlé á 10 rs. lata.—De leche condensada, á 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, á 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, á 10 rs.—De pepi pillos solos y mezclados, á 5 y 6 rs. frasco.

Contamos además con una rica coleccion de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne á 24 rs. la botella*, el *jarabe de zarza para refresco á 8 rs. botella*. Hemos recibido el *aguardiente imperial* que estábamos esperando.

Tambien tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 á 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de sémola, de yerbas ó juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avellanas del pais, americanas y dátiles de Berberia: café y thé clases buenas; y otros diferentes artículos.

Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, á precio muy económico.

### Antigua casa de Cardo.

22, Mercado, 22.

## EN CALATAYUD

FÁBRICA DE BOLSAS DE PAPEL DE ESTRIZA A 216 RS. LOS 100 KS. **Fábrica de Borrás** ó sean lanas regeneradas. FÁBRICA DE PAÑOS ORDINARIOS.

Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dan á cambio de géneros de lana si estos son corrientes.

### COMPRA DE LANAS EN COMISION.

Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluidos gastos de viage. Se darán buenas referencias en esta misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, encargado de los negocios, M. Saldaña, CALATAYUD.

## SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razon.

## PASTILLAS PECTORALES

DE

## MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo, Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

## TIENDA DE LA PURISIMA



## DE JOSÉ VALERO

5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrangero, los articulos que á continuacion espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trages de niños, de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueleria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Manteleria de hilo y algodón en todos anchos y precios. Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinages Croixé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una ininidad mas de articulos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tapelines. Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomiendo á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

## AMA DE CRIA

Se desea una que reuna buenas condiciones para criar en casa de los padres. Se preferirá á la que no tenga obligaciones y mejor si es viuda sin hijos.—Informarán en la Administracion de este periódico.

## LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado; y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

### BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

Gran éxito en Paris

# VELOUTINE CH<sup>les</sup> FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerias, Peluquerias y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones

### Aviso importante.

A los señores MEDICOS, ALBERGOS, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, dirigiense con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.